

Schulpflege

Usterstrasse 16
8600 Dübendorf
044 801 69 26
schule-duebendorf.ch

Dübendorf, 10. Februar 2025

Medienmitteilung der Primarschulpflege

Gute bis sehr gute Noten für die acht Dübendorfer Primarschulen

Alle fünf Jahre prüft die kantonale Fachstelle für Schulbeurteilung die Qualität der Schulen. Die Primarschulpflege Dübendorf zeigt sich hoch erfreut über die Ergebnisse der Evaluationen. Der Einsatz und die Kompetenz der Lehrpersonen und Schulleitung sind bemerkenswert.

"Wir sind sehr zufrieden mit den Ergebnissen der Schulevaluationen," sagt Susanne Hänni, Präsidentin Primarschule Dübendorf. Die Fachstelle für Schulbeurteilung (FSB) des Kantons Zürich bewertet alle fünf Jahre die Qualität der Schulen aus pädagogischer und organisatorischer Sicht. Die Beurteilung erfolgt anhand von zehn Themenbereichen. Dies sind beispielsweise Unterrichtsgestaltung, individuelle Förderung, Schul- und Unterrichtsabwicklung oder die Zusammenarbeit mit den Eltern.

Besonders erfreulich ist die Rückmeldung zur Zusammenarbeit mit den Eltern. Diese waren eingeladen einen Fragebogen auszufüllen und wurden interviewt. "Jede unserer Schulen erhielt in diesem Bereich die Beurteilung umfassend erfüllt", so Hänni. Ebenso gefreut haben sie und die Primarschulpflege die Bestnoten für die Qualität der Schulführung und die Zusammenarbeit im Schulteam. Diese Bereiche wurden mehrfach mit umfassend erfüllt und mit beispielhaft bewertet "Solche positiven Bewertungen sind auf die engagierte und professionelle Arbeit der Lehrpersonen und Schulleitungen zurückzuführen," sagt Susanne Hänni.

Aussensicht auf die Bildungsqualität

Die Evaluationsteams der Fachstelle bestehen aus zwei bis vier Fachpersonen. Sie führen mehr als ein Dutzend Unterrichtsbesuche in den jeweiligen Schulen durch. Interviews und schriftliche Befragungen der Lehrpersonen sowie Schülerinnen und Schülern gehören ebenso zur Evaluation wie das Beobachten des Geschehens auf den Pausenplätzen und in den Schulhäusern. Mitglieder der Schulbehörde, Schulleitungen und die Leitung Bildung werden ebenfalls einbezogen. Die Berichte bieten den Schulen eine fachliche Aussensicht auf die Qualität ihrer Bildungsarbeit.

Den Abschluss der Evaluation bildet jeweils eine Rückmeldeveranstaltung. Eingeladen sind die Mitarbeitenden, die Schulleitung, die Leitung Bildung und Vertretungen der Schulpflege. Anschliessend nimmt die Primarschulpflege die umfangreichen Evaluationsberichte zur Kenntnis. Die Berichte sind öffentlich und auf der [Webseite der Primarschule Dübendorf](#) unter dem Stichwort "Schulevaluation" aufgeschaltet. Zusätzlich zum Evaluationsbericht liefert die Fachstelle für Schulbeurteilung ein "Management Summary". Jenes enthält die Bewertungen und konkreten Empfehlungen für eine Weiterentwicklung. Die Qualität wird in vier Stufen bewertet: ungenügend erfüllt, teilweise erfüllt, umfassend erfüllt und beispielhaft. Jede Schule entscheidet, welche Massnahmen sie umsetzen und ins Schulprogramm aufnehmen will. Die Primarschulpflege genehmigt diese. Sollte die Fachstelle für Schulbeurteilung wichtige Qualitätsmängel feststellen, muss die Primarschulpflege Massnahmen anordnen.



Handlungsbedarf bei der Digitalisierung

Erfreulicherweise erhielten die Dübendorfer Primarschulen in keinem Bereich die Bewertung "ungenügend". Beim Thema Digitalisierung im Unterricht zeigte sich jedoch Optimierungspotential. An diesem Thema wird bereits intensiv gearbeitet. Susanne Hänni erläutert: "Die Primarschulpflege ist überzeugt, mit den Entwicklungen auf dem richtigen Weg zu sein. Und diese orientieren sich am Legislaturziel: "Der pädagogische Support sorgt zusammen mit den Schulleitungen und dem Lehrpersonal dafür, dass die ICT-Mittel im Unterricht selbstverständlich und wirksam eingesetzt werden."

Fragen der Medien beantwortet gerne: Susanne Hänni, Präsidentin Primarschule Dübendorf, Tel. 079 377 26 16, susanne.haenni@schule-duebendorf.ch

Ausserdem hat die Primarschulpflege an ihrer Sitzung vom 4. Februar 2025 nachfolgende Beschlüsse gefasst:

Klassenplanung für das Schuljahr 2025/2026 ist erfolgt

Die Primarschule Dübendorf hat auf der Grundlage der vom Volksschulamt zugewiesenen Stellen für das Schuljahr 2025/26 die Klassenplanung verabschiedet. Diese dient als Grundlage für alle Zuteilungsprozesse der Schülerinnen und Schüler. In einem nächsten Schritt werden bis Ende Mai die Zuteilungen vorgenommen.

Anpassungen Legislaturziele 2022-2026

Nach der Hälfte der Legislaturperiode 2022-2026 hat die Primarschulpflege gemeinsam mit den operativen Leitungspersonen eine Standortbestimmung zu den [Legislaturzielen](#) vorgenommen und kleine Anpassungen beschlossen.

